

NEOPOPULISMO EN LA ARGENTINA

El Modelo Político Kirchnerista



Eduardo Zamorano

EDITORIAL DUNKEN



EDUARDO ZAMORANO

El autor nació en 1949 en la ciudad de Buenos Aires, graduándose como abogado en 1973 (U.N.B.A.); posteriormente se especializó en derecho del trabajo, ámbito en el que ejerce su profesión.

Publico los libros: "El modelo laboral argentino" en 2000; "El trabajo en la era de la información" en 2002; y "En democracia" en 2003, todos en Editorial Dunken.

Obtuvo su Maestría en Inteligencia Estratégica Nacional por la Universidad Nacional de La Plata con una tesis sobre Montoneros calificada como sobresaliente por el Jurado.

En 2005 publicó "Peronistas Revolucionarios" en Editorial Distal, obra basada en su tesis de Maestría.

Es columnista habitual en los programas radiales: "Construcción Plural" (FM Radio Cultura), y "Ahora es nuestra la Ciudad" (FM Identidad).

También colabora con notas de su especialidad en la revista "Lucha Armada en la Argentina" de Ejercitar la Memoria Editores.

Hasta comienzos del 2002, Néstor Carlos Kirchner era un oscuro gobernador de la austral Santa Cruz; su conocimiento público en los grandes centros urbanos era ínfimo y su imagen desgabada y sin carisma no auspiciaba logros significativos.

Un año después, de la mano de Duhalde se convierte en candidato a la presidencia de la República en la compulsiva electoral de 2003; es vencido por Menem, pero en virtud de una de las tantas extravagancias de la política argentina alcanza la primera magistratura con un insignificante 22% de los votos.

Sin embargo, en menos de un año, remonta su debilidad de origen y se convierte en el hombre más poderoso del país.

¿Cuál fue su estrategia para adueñarse del poder?

La tesis del libro es que Kirchner interpretó correctamente la tradición cultural populista que impera en amplias franjas de nuestra sociedad, e intuyó con acierto las expectativas abiertas luego de la gran crisis de 2001.

A partir de ese cuadro de situación, tejió alianzas y activó enemistades que le valieron un firme liderazgo sobre peronistas y grupos progresistas que conformaron lo que dio en llamarse "kirchnerismo".

Durante diez años el kirchnerismo dominó con amplitud la política argentina, incluso superando reveses calificados como definitivos por más de un connotado analista. Néstor se fue pero Cristina obtuvo su reelección con un formidable éxito electoral.

El kirchnerismo acarició la hegemonía. Empero, en un lapso tan breve como aquél que lo consolidó, aparecieron los síntomas de un deterioro de su poder difícil de remontar.

El libro también explica las razones de esa vertiginosa erosión de este sorprendente fenómeno político.

ISBN 978-987-02-7141-3



9 789870 127141 3